## Communiqué de presse



Forum Formation Pratique à la HE-Arc Santé

## L'examen clinique au cœur des préoccupations

Invités par la Haute Ecole Arc Santé ce mercredi à Neuchâtel, plus d'une centaine de praticiens formateurs ont réfléchi sur la définition et les implications de l'examen clinique dans la formation de futurs infirmiers et infirmières HES. Son évolution au sein des institutions de soins a également été au centre des débats.

Issus de domaines d'activités variés tels que la physiothérapie, l'imagerie médicale ou les soins infirmiers (urgences, gérontologie, pédiatrie ou santé mentale), les professionnels présents ont confronté leurs visions de l'examen clinique.

Plusieurs experts du domaine ont tout d'abord apporté leur contribution en plénum avant que la réflexion ne se poursuive au sein de workshops spécifiques et autour d'une table ronde réunissant un médecin, deux infirmiers actifs dans le domaine des soins intensifs et en psychiatrie, une instructrice active dans le domaine des soins à domicile, une physiothérapeute ainsi que la responsable de la formation de l'Association suisse des infirmières.

## Une communauté de pratique

Le but de ce forum était d'offrir un temps de réflexion sur la notion de l'examen clinique afin de créer, à terme, une communauté de pratiques autour de cet élément à la fois fédérateur mais aux définitions variées.

«Cette journée de réflexion a permis d'aborder l'évolution de la pratique de l'examen clinique sous différents angles entre rupture et évolution naturelle. Par exemple cet acte à visée de diagnostic chez le médecin, devient acte de surveillance pour l'infirmier. C'est un véritable socle commun à tous les professionnels de la santé qui permet, sous un langage universel, la prise en charge pluridisciplinaire des patients dans un but d'excellence, explique Nicolas Chevrey.

Pour le directeur de la HE-Arc Santé: «il est important pour une HES telle que la nôtre d'offrir des espaces de rencontre pour les professionnels où un apport théorique consistant vient éclairer et interroger la pratique dans un concept d'enrichissement mutuel; le succès de ce forum annuel en est l'expression».



## Pour toute information complémentaire, veuillez vous adressez à :

Matthieu Berberat Chargé de communication Haute Ecole Arc Santé Tél. +41 32 930 11 25, Mobile +41 76 557 11 25 matthieu.berberat@he-arc.ch

Neuchâtel, le 19 novembre 2014